

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis Penelitian ini adalah Penelitian Hukum Empiris yang di mana penelitian hukum yang mengkaji dan menganalisis tentang sebuah perilaku hukum individu atau masyarakat dalam kaitannya dengan hukum dan sumber data yang digunakan berasal dari data primer. data primer adalah data yang berasal dari sumber utama, yakni masyarakat atau orang-orang yang terkait langsung terhadap objek penelitian.¹

2. Pendekatan Penelitian

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini yaitu pendekatan sosiologi hukum, yang dimana ini merupakan pendekatan yang menganalisis bagaimana reaksi dan interaksi yang terjadi ketika sistem norma itu bekerja di masyarakat. Pendekatan ini dikonstruksikan sebagai suatu perilaku masyarakat yang efektif.²

Penelitian ini juga dianalisis secara deskriptif, yaitu dengan memaparkan dan menjelaskan data yang ditemukan dalam penelitian.³ Penulis dapat

¹ Salim, Erlies Septiana Nurbani, *Penerapan Teori Hukum Pada Penelitian Tesis dan Disertasi*, (Jakarta: PT. Raja Grafindo Persada, 2017), hlm. 20-21.

² *Ibid*, hlm. 23.

³ Dr. Mukti Fajar Nur Dewata, Yulianto Achmad, *Dualisme Penelitian Hukum Normatif & Empiris*, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2010), hlm. 53.

menggambarkan atau menjelaskan berdasarkan dari apa yang terjadi di lapangan dengan berpacu pada data berupa wawancara dari orang-orang yang terkait baik dari KPU dan Masyarakat.

3. Lokasi Penelitian

Lokasi Penelitian yang dimaksud adalah suatu tempat atau wilayah di mana penelitian akan dilakukan. Adapun tempat atau lokasi penelitian dilakukan di Desa Pilang, Kecamatan Jabiren Raya, Kabupaten Pulang Pisau. Peneliti memilih lokasi ini karena dari beberapa observasi yang peneliti lakukan kemudian menemukan ada 6 (enam) pendapat masyarakat terhadap politik uang yang membuat peneliti penasaran dan tertarik untuk meneliti dan mengetahui lebih lanjut pendapat masyarakat terhadap politik uang di lokasi penelitian tersebut.

B. Data dan Sumber Data

1. Data

Data adalah hasil pencatatan peneliti, baik berupa fakta maupun suatu informasi hasil pengolahan data yang berasal dari lapangan dan kemudian dipakai untuk suatu keperluan.⁴ Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer dan sekunder.

⁴Rahmadi, *Pengantar Metodologi penelitian* (Banjarmasin: Antasari Press, 2011), hlm.63.

- a) Data Primer yaitu Data yang didapat dari sumber utama penelitian⁵ yaitu tokoh agama, tokoh adat, dan masyarakat umum berjumlah 6 orang sebagai informan .
- b) Data Sekunder yaitu Data yang dapat melengkapi data pendukung daripada data primer dalam penelitian ini, seperti data pemilih yang peneliti minta dengan pihak KPU Pulang Pisau. Data sekunder bisa diartikan data yang diperoleh oleh pihak lain, tidak langsung diperoleh peneliti dari subjeknya.⁶

2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini berasal dari data lapangan, yang mana data lapangan itu adalah data yang berasal dari para Informan. Informan yang dimaksud yaitu orang atau kelompok masyarakat yang memberikan jawaban terhadap pertanyaan yang diajukan peneliti.⁷

C. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang peneliti gunakan didalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

⁵Salsabila Miftah Rezkia, *Kenali 4 Perbedaan Data sekunder dan Data Primer Saat Melakukan Penelitian*, <https://www.dqlab.id/kenali-4-perbedaan-data-sekunder-dan-data-primer-saat-melakukan-penelitian>, Diakses Pada 12 April 2022.

⁶ *Ibid*, Salsabila Miftah Rezkia, Diakses Pada 12 April 2022.

⁷ Salim dan Erlies Septiana Nurbani, *Op. Cit.*, hlm. 24.

1. Wawancara yaitu teknik yang dilakukan peneliti dengan cara melakukan tanya jawab secara langsung terhadap informan untuk mendapatkan terstruktur untuk mengumpulkan data yang diperlukan.⁸
2. Studi pustaka, yaitu teknik yang dilakukan dengan cara mengumpulkan data yang diperlukan melalui buku, artikel ilmiah serta berita yang sesuai dengan topik pembahasan serta memberikan dokumentasi atau cara mengumpulkan data yang mampu menghasilkan catatan-catatan penting sehingga dapat menghasilkan data yang dapat dipertanggungjawabkan dan data sah. Studi pustaka ini dilakukan dengan kegiatan menghimpun informasi yang relevan dengan topik penelitian.⁹

D. Teknik Pengolahan Data

1. Pengolahan data

Data yang terkumpul selanjutnya akan dilakukan pengolahan data dengan menggunakan teknik-teknik sebagai berikut.

- a. *Editing*, yakni proses melengkapi dan merapikan data yang telah dikumpulkan sebelumnya.¹⁰ Setelah mendapatkan data dari 6 orang informan dalam penelitian maka dilakukan penelitian kembali pada data yang diperoleh dari para informan untuk dilakukan penyusunan, validasi dan pemilahan terhadap pendapat masyarakat terhadap politik uang dalam pemilu pada pilkada pilkada agar dapat diperoleh data yang akurat.

⁸Salmaa, *Teknik Pengumpul Data: Pengertian Jenis, dan Contoh*, <https://penerbitdeepublish.com/teknik-pengumpulan-data/>, Diakses Pada 13 April 2022.

⁹Deepublish. "Pengertian, Tujuan dan Metode". Accessed 30 Januari 2023.

¹⁰Rini Dwiastuti. *Metode Penelitian Sosial Ekonomi Pertanian* (Malang: 2017) 213.

- b. Klasifikasi, yakni adanya pengklasifikasian data untuk dijadikan bahan menyusun keterangan, membuat kesimpulan atau mengambil keputusan.¹¹

Dari data yang terkumpul didapatkan melalui wawancara 6 orang informan yang kemudian dikumpulkan melalui proses *editing* untuk dijadikan data dalam penelitian.

- c. Deskripsi, yakni menguraikan data kemudian menyusunnya kembali sehingga menjadi data yang terhimpun secara sistematis.¹² Dalam penelitian ini akan dipaparkan mengenai pendapat masyarakat terhadap politik uang dalam pilukada Kabupaten Pulang Pisau yang terjadi melalui tahapan wawancara, validasi data kemudian dikumpulkan melalui proses edit sehingga dapat ditemukan hasil dalam bentuk deskriptif.

2. Analisis Data

Analisis data yaitu Data yang terkumpul secara Sistematis yang diperoleh Peneliti baik dari hasil wawancara, catatan-catatan maupun dari bahan lainnya yang mudah dipahami Peneliti dan Orang lain.¹³

Hasil dari wawancara kepada masyarakat itu kemudian diolah untuk bisa dijadikan sebagai acuan bahan penelitian dan data yang diminta dengan KPU digunakan sebagai validasi pendukung data penelitian.

E. Teknik Analisis Data

¹¹<https://www.dqlab.id>. DQLab. Belajar Data Science. Accessed 14 April 2022.

¹²Sudarwan Danim, *Menjadi Penelitian Kualitatif* (Bandung: CV Pustaka Setia, 2002) hlm. 210.

¹³Rio Agung satria, DKK, *Pengantar Analisis Data*, <https://wageindicator-data-academy.org/countries/data-akademi-garmen-indonesia-bahasa-/teknis-menganalisa-data-hasil-survei/pentingnya-analisis-data,> Diakses Pada 13 April 2022

Teknik adalah cara penerapan ilmu untuk menyelesaikan permasalahan yang ada dengan menggunakan pengetahuan dan kepandaian. Sedangkan analisis data adalah penyederhanaan data dalam bentuk yang lebih praktis untuk dibaca dan diinterpretasikan yang mana dengan adanya analisis maka data menjadi berarti dalam memecahkan suatu permasalahan dalam penelitian.¹⁴

¹⁴Rini Dwiastuti, *Metode Penelitian Sosial Ekonomi Pertanian* (Malang: UB Press, 2017), hlm. 213.